



Presentación

Edición Año 8 No. 15 | 2024

Ernesto Alejandro Gómez Salazar

egomez@unan.edu.ni

<https://orcid.org/0000-0002-7638-6435>

Departamento de Ciencias Sociales y Políticas

Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua

UNAN-Managua

Es un placer presentar el No. 15 de la Revista RAÍCES, un espacio dedicado a la investigación y reflexión sobre temas de relevancia social, cultural y política en Nicaragua y Latinoamérica. En esta edición, hemos recopilado una serie de artículos que abarcan diversas áreas del conocimiento, desde la enseñanza de las ciencias sociales hasta la identidad cultural de los pueblos originarios. Este número está compuesto por seis secciones en las cuales encuentran una gran diversidad de experiencias de investigación.

Sección: Estudios Interdisciplinarios

En esta sección, nos adentramos en la importancia de las ciencias sociales y humanidades en la actualidad. A través de artículos como “¿Por qué enseñar ciencias sociales y humanidades en la actualidad?”, se plantea la necesidad de estas disciplinas en la formación integral y el abordaje de las realidades. Además, exploraremos “La enseñanza-aprendizaje de la historia: Perspectiva de tres maestros de educación secundaria”, donde se comparten experiencias didácticas significativas. También incluimos una reflexión sobre “La investigación científica como tendencia en los jóvenes universitarios”, que resalta la creciente curiosidad y compromiso de las nuevas generaciones en materia de investigación.

Sección: Pueblos, Cultura e Identidad

Esta sección ofrece un análisis profundo sobre el rol de la arqueología en las transformaciones sociales en Nicaragua. La lectura del artículo “Viejos y Nuevos tiempos: Vigencia de la Antropología Económica” nos permitirá comprender mejor la relevancia de la antropología económica en la comprensión de la realidad social contemporánea. Asimismo, el artículo “Estrategias de organización interna de las unidades económicas de las familias campesinas en las colonias Yolaina y La Esperanza de Nueva Guinea, Nicaragua” aporta conocimientos sobre la organización y dinámica económica de las comunidades campesinas.

Sección: Pensamiento Político Latinoamericano



En esta sección, abordamos cuestiones fundamentales de la cooperación y la política internacional. Con el artículo “Cooperación y política internacional: Crítica filosófica de la teoría de la cooperación humana”, se nos invita a reflexionar sobre los modelos de cooperación vigentes.

Sección: Textos Estudiantiles

Los textos presentados en esta sección son “¡Es la hora de comer! Niños y niñas aprendiendo con soberanía alimentaria” y “Análisis de las métricas del paisaje distrito 1 y 3 del Municipio de Managua, Nicaragua”, reflejan la voz y el esfuerzo de los estudiantes, mostrando su compromiso con la investigación y su capacidad de análisis crítico.

Sección: Reseña de Libro

La reseña “Más allá de las familias. Sentipensando derechos, fe y política en la Cuba actual” nos ofrece una mirada contemporánea sobre las dinámicas familiares y sociales en Cuba, enriqueciendo nuestro entendimiento sobre la construcción social de las dinámicas familiares en Cuba.

Sección: Álbum Etnográfico

Finalmente, en el “Álbum Etnográfico: Voces del Sandinismo Histórico”, las autoras nos presentan a manera de relatoría un poco de los testimonios que viven en la memoria histórica de los combatientes históricos que participaron en la gesta histórica para liberar al pueblo nicaragüense de la dinastía Somocista.

Esperamos que disfruten de esta edición y encuentren en sus páginas reflexiones y análisis que enriquezcan su conocimiento y comprensión de la realidad que nos rodea. Les invitamos a ¡Estar atentos a nuestras próximas actualizaciones!